



LE BEAU LIEU

Bulletin d'informations municipales

MARS 1984

LES VIGNETTES A SAINTE-PÉTRONILLE

On a beaucoup parlé ces jours derniers des vignettes que devront avoir les résidents de Sainte-Pétronille l'été prochain pour faciliter l'accès à leur résidence pendant les fêtes du 450e anniversaire de la découverte de la Nouvelle-France.

Nous étudions actuellement la façon dont ces vignettes seront distribuées, combien chacun pourra en obtenir et quels droits ces vignettes donneront à leur détenteur.

Comme ces vignettes ne seront pas disponibles avant le mois de mai, ceci nous laisse le temps d'étudier plus à fond cette question.

Nous tiendrons les résidents au courant de tout développement à cet effet dans le Beaulieu. Mais déjà, nous avons prévu tenir une séance d'information pour l'ensemble de la population de Sainte-Pétronille au mois de mai lorsque nous connaîtrons de façon définitive toutes les implications des fêtes sur l'affluence automobile à Sainte-Pétronille.

Bernard Dagenais,
maire

K A T I M A V I K

La municipalité de Sainte-Pétronille avec les autres municipalités de l'île ont présenté des projets qui ont été acceptés par les autorités du programme Katimavik.

13 personnes de 17 à 21 ans viendront vivre parmi nous un projet. Un projet est une expérience formatrice et un service bénévole d'une durée de 9 mois ayant comme objectifs de:

- Servir la communauté canadienne au moyen de projets élaborés localement de concert avec les organismes communautaires;
- Favoriser le développement personnel des participants en leur donnant l'occasion de connaître un mode de vie simple, physiquement exigeant et créateur, fondé sur une vie de groupe et la maîtrise de soi;
- Développer le sens de l'environnement des participants par un mode de vie orienté vers la conservation des ressources naturelles et la protection de l'environnement et par l'apprentissage d'une meilleure utilisation d'outils appropriés à l'environnement.
- Aider les participants à mieux connaître leur pays par le voyage, l'apprentissage d'une langue seconde, la participation aux activités communautaires, l'hébergement auprès de familles de l'endroit et la vie partagée avec un groupe de jeunes canadiens issus de toutes les régions du pays.

Nous avons besoin pour la durée de ce projet d'une maison pouvant accueillir 12 à 13 participants vivant et travaillant auprès de notre communauté.

Toute personne intéressée à louer sa maison pour un bail d'un an est priée de communiquer le plus tôt possible avec Nicole Dubé au 828-9674 (soir)

Le choix du logement est varié: ferme, chalet, salle paroissiale, dortoir, gare ferroviaire inoccupée, magasin, école etc.

Le choix se fait selon les circonstances locales et la nature du projet.

Principaux critères de sélection:

- Être compatible avec un mode de vie simple et autonome;
- Offrir la possibilité d'y cuisiner pour une douzaine de personnes;
- Avoir des chambres distinctes pour les garçons et pour les filles;
- Être situé sur l'île d'Orléans et permettre l'accès facile au lieu de travail.

H O M M A G E A F É L I X

Le comité de votre bibliothèque municipale en collaboration avec le comité des loisirs culturels vous offre, le dimanche 15 avril à midi, une fête familiale qui soulignera dans la musique de Félix Leclerc, l'arrivée du printemps. Il y aura pour les adultes un concert des chants et poèmes de Félix et pour les enfants des activités ayant pour thème un de ses contes. Nous aurons pour la circonstance, la participation de Messieurs Paul Hébert, Luc Beauchemin, Mesdames Johanne Blouin, Christine Laflèche, Lucie Vézina, Gisèle Gallichan (m.c.) et plusieurs autres encore. Le tout sera suivi d'un brunch (café, lait, croissants et pâtisseries) et la bibliothèque sera ouverte pour vous permettre d'emprunter romans, contes, poésies, disques et musiques de Félix Leclerc. Vous pourrez aussi profiter de tous les autres services offerts par la bibliothèque.

Date: 15 avril 1984 à midi

Lieu: Centre communautaire de Sainte-Pétronille

Entrée: adultes: 4 \$

 enfants: gratuit

Billets en vente à partir du 1er avril à la pharmacie Carmichael, à la bibliothèque de Sainte-Pétronille et chez les épiciers et boucher de Sainte-Pétronille.

Un coin de notre Île

c 1984



Sainte-Pétronille, Î.O.

21, chemin de l'Eglise.

Au début du mois d'août 1875, le curé Pâquet de la paroisse de Sainte-Pétronille de Beau-lieu achetait le terrain situé à l'arrière de la sacristie. Ses buts étaient, pour le futur, l'agrandissement de la sacristie et d'assurer une place convenable pour un couvent, à proximité de l'église. Le terrain mesurant 246 pieds de largeur sur deux arpents de profondeur était acheté de François Gourdeau, au nom de la fabrique de cette paroisse pour la bagatelle somme de 350,00 \$. L'acte de vente fut signé le 23 août 1875.

Les projets du curé Pâquet ne se réalisèrent pas mais le terrain servira à la construction d'un presbytère. Malgré que la paroisse ne comptait que 43 familles résidentes à l'année en 1890 et que les revenus de la fabrique étaient restreints pour entreprendre seule une telle construction, l'on se tourna donc vers la population du diocèse de Québec avec la collaboration des résidents d'été du bout de l'île.

Afin de rentabiliser ce projet, on organisa au cours de l'année 1890 des soirées et un bazar à cet effet. Le 21 juillet de cette même année, à l'occasion de l'ouverture de ce bazar, le curé Corriveau inaugura un système de cartes au moyen desquelles on achetait pour 10 cents une brique ou une planche du futur presbytère.

Les plans du presbytère furent préparés et donnés gratuitement par l'architecte David Ouellet qui, dans la région de Québec, était devenu un spécialiste des presbytères. Celui-ci avait sa résidence d'été au bout de l'île. Grâce aux argents ramassés, la soumission fut donnée à MM. David Roy et Frères de Notre-Dame de Lévis qui en 1891 entreprenait la construction du futur presbytère avec un toit mansard à quatre versants avec brisis.

Le premier à l'avoir habité fut le curé Corriveau qui y demeura jusqu'en 1906.

Déjà en 1891 on parlait d'avoir le téléphone au bout de l'île, mais ce n'est qu'en 1904 que ce projet sera réalisé grâce aux efforts du curé Corriveau. Le presbytère sera relié au réseau téléphonique le 29 octobre 1904. L'on comptera alors deux autres résidences sans compter le bureau public localisé dans la maison de Joseph Plante de cette paroisse. Le curé Bernard Larose sera le dernier curé à habiter le presbytère en 1972 alors qu'il sera nommé curé pour les paroisses de Saint-Pierre et de Sainte-Pétronille, Ile d'Orléans. En septembre 1974, le presbytère servira de salon funéraire à La Coopérative des Frais Funéraires de l'Ile d'Orléans et sera remplacé en septembre 1980 par la garderie Les Lucioles.

